

## PRESSEMITTEILUNG

### **Vorhang auf: Guter Ort für Geflüchtete**

Geplante Bühnenproduktion beispielhaft für Förderprogramm

**STUTTGART, 23. November 2022 – Unter dem Motto „Gemeinsam! Gute Orte stärken“ unterstützt die Bürgerstiftung Stuttgart bürgerschaftlich Engagierte, die Orte und Räume in Stuttgart schaffen, in denen sich Geflüchtete und Einheimische begegnen können. Einer dieser guten Orte ist das LABYRINTH Kulturzentrum. Gerade startet dort ein Bühnenproduktion, bei dem Jugendliche verschiedener Nationalitäten mitwirken, darunter auch Geflüchtete aus der Ukraine. Im künstlerischen Team selbst gibt es ebenfalls ukrainische Wurzeln. Diesen Brückenschlag zwischen Kulturinitiative und gemeinnütziger Organisation fördert die Mercedes-Benz Mobility AG.**

Das Förderkonzept der guten Orte der Bürgerstiftung Stuttgart koordiniert Afina Albrecht. Die gebürtige Ukrainerin engagiert sich seit Ausbruch des Krieges unermüdlich in Initiativen, plant und setzt Aktionen um und bringt Menschen zusammen, die Hilfe benötigen oder sie anbieten können. Sie schildert, wie wichtig es ist, möglichst vielseitige Angebote machen zu können: „Unter den tausenden Geflüchteten aus der Ukraine hier in Stuttgart gibt es so viele verschiedene Bedürfnisse. Da sind die vielen Mütter, die alleine mit ihren Kindern flüchten mussten. Manche Familien haben Kinder mit Behinderung. Die Sprache ist natürlich ein großes Thema, an anderer Stelle ist ein Sportangebot schon hilfreich, einige der Geflüchteten sind schwanger. All diese Themen können wir mit dem Programm ‘Gemeinsam! Gute Orte stärken’ anpacken, das ist großartig.“

Im Rahmen dieser Aufgabe kam Afina Albrecht neben dutzenden Ansprechpartnern auch mit Patrizia Birkenberg, der Geschäftsführerin und Künstlerischen Projektleiterin des LABYRINTH Kulturzentrums, zusammen. Sie bereitet mit ihrem Team zurzeit eine Bühnenproduktion mit internationaler Besetzung und erklärt: „Unser Ziel ist zwar die Premiere im kommenden Frühjahr. Doch mindestens genauso wichtig ist uns der partizipative Prozess bis dorthin. Wir besprechen die Rollen und Szenen, entwickeln das Stück, bauen Figuren und verbringen im Schwarzwald ein intensives Proben-Wochenende. Hierbei bringen sich die Jugendlichen ein und erleben unerwartete Momente. Diese Gemeinschaftserlebnisse sind ein wichtiger Teil gelebter Integration, darauf freuen wir uns jetzt schon.“ Hierbei hilft auch sehr, dass der Choreograf selbst aus der Ukraine kommt. Durch das diesjährige LABYRINTH Festival und mit Hilfe von Afina Albrecht hat Patrizia Birkenberg diesen Kontakt knüpfen können.

Dass sich hier gleich mehrere Kreise schließen, ist auch der Grund, weshalb die Mercedes-Benz Mobility AG als Förderer unter anderem speziell dieses Projekt unterstützt. Franz Reiner, Vorstandsvorsitzender der Mercedes-Benz-Mobility AG erläutert: „Mehr als zwanzig gute Orte für Geflüchtete und Einheimische – es ist vorbildlich, wie viele Projekte und Initiativen die Bürgerstiftung Stuttgart bereits angestoßen hat. Wir wollen als Unternehmen konkret soziale Verantwortung übernehmen und einen Beitrag leisten, um Geflüchteten aus der Ukraine hier in Stuttgart das Leben zu erleichtern. Unser Anliegen, möglichst viele Initiativen für Geflüchtete zu fördern und neue Projekte anzustoßen, kann die Bürgerstiftung dank ihres großen Netzwerks bestens erfüllen.“

Eine erste Probe hat bereits stattgefunden, die Premiere ist für Mitte März geplant. Im April ist eine kleine Tournee angedacht.

**PRESSEFOTO** (honorarfrei; Bildnachweis: Bürgerstiftung/Jan Potente)



Partner im Rahmen des Förderprogramms „Gemeinsam! Gute Orte stärken“ der Bürgerstiftung Stuttgart (v.l.n.r.): Patrizia Birkenberg (Geschäftsführerin des LABYRINTH Kulturzentrums), Lena Lassak (Mercedes-Benz Mobility AG, Förderer) und Afina Albrecht (Kordinatorin des Förderprogramms bei der Bürgerstiftung Stuttgart).

*Foto: Bürgerstiftung/Jan Potente*



## HINTERGRUNDINFORMATION

### Zahlen / Daten / Fakten (Stand: 23.11.22)

#### Förderprogramm „Gemeinsam! Gute Orte stärken“

(Auszug mit Einzelbeispielen aus der umfassenden Projektliste)

- 200** Kinder aus der Ukraine in verschiedenen Sommerfreizeiten
- 100** Unterrichtseinheiten im Integrations- und Sprachkurs
- 61** ukrainische Künstler beim Labyrinth Festival im Sommer
- 40** Stunden Yoga & kreativer Kindertanz
- 20** Projekte im Förderprogramm

#### Bühnenproduktion, LABYRINTH Kulturzentrum

- 100** Tage bis zur Premiere (Stand: 23.11.22)
- 30** Beteiligte bilden das Team vor und hinter den Kulissen
- 4** Sparten verbindet die Produktion: Tanz, Theater, Musik, Figurenspiel

Jürgen Langerfeld  
Referent für Öffentlichkeitsarbeit & Social Media

Bürgerstiftung Stuttgart  
Olgastraße 57a  
70182 Stuttgart

fon: +49 (0)711 722 351 22  
fax: +49 (0)711 722 351 29  
juergen.langerfeld@buergerstiftung-stuttgart.de

## PARTNER IM ÜBERBLICK

### **Bürgerstiftung Stuttgart**

Die Bürgerstiftung Stuttgart wurde 2001 gegründet und wird mittlerweile von über 300 Stifterinnen und Stiftern getragen. Mit einem Stiftungskapital von rund 10 Mio. Euro und einem jährlichen Fördervolumen in Höhe von rund 800.000 Euro ist sie eine der größten Bürgerstiftungen Deutschlands und die größte Bürgerstiftung in Baden-Württemberg. Bei der Bürgerstiftung Stuttgart engagieren sich Bürgerinnen und Bürger mit Zeit, Geld, Ideen und sehr viel Herzblut für ihre Stadt. Wir bringen alle an einen Runden Tisch und finden gute Lösungen für aktuelle Themen in Stuttgart. Wir fördern vor allem Kinderprojekte, Initiativen der Flüchtlingshilfe, die Palliativ-Versorgung und unterstützen Ehrenamtliche in Ihrem Engagement. Ziel dieser Arbeit ist es, das soziale Kapital Stuttgarts zu vermehren, niemanden auszuschließen und so den gesellschaftlichen Zusammenhalt und die Lebensqualität in der Landeshauptstadt zu verbessern.



### **LABYRINTH Kulturzentrum**

LABYRINTH steht seit 2012 für nachhaltig-integrative Kulturarbeit. Den Herausforderungen einer multikulturellen Gesellschaft stellen wir uns mit künstlerischen Mitteln. Wir arbeiten vernetzt, nachhaltig und integrativ. In unseren künstlerischen Projekten fördern wir Teilnehmende individuell mit dem Ziel der Chancengleichheit durch Bildung. Im Quartier schaffen wir mit Kunst und Kulinarik Möglichkeiten interkultureller Begegnung. Gesellschaftlicher Spaltung setzen wir unsere Vision entgegen: *Vom Ich zum Wir, durch die Kunst zum Miteinander*. Deshalb versteht sich unser LABYRINTH Kulturzentrum, zusammen mit ‚GREEN URBAN‘, als Begegnungsort für Nachbar\*innen, Kunstschaffende, Ehrenamtliche sowie Stuttgarter Alt- und Neubürger\*innen verschiedener Herkunft, Altersstufen und Schichten. Unsere künstlerischen Projekte richten sich an Jugendliche und junge Erwachsene, insbesondere Geflüchtete und Schutzbedürftige, sowie kunstinteressierte und kunstversierte junge Menschen aus Stadt und Region.



### **Mercedes-Benz Mobility**

Mercedes-Benz Mobility ist mit etwa 10.000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern spezialisiert auf Finanz- und Mobilitätsdienstleistungen. Das Angebot reicht von Finanzierung, Leasing, Fahrzeugabos und -miete, Flottenmanagement über digitale Services rund um Laden und Bezahlen, die Vermittlung von Versicherungen bis hin zu innovativen Mobilitätsdienstleistungen. Mercedes-Benz Mobility ist ein Geschäftsfeld der Mercedes-Benz Group AG, zu der auch der Fahrzeughersteller Mercedes-Benz AG gehört, einer der größten Anbieter von Premium- und Luxus-Pkw und Vans. Die Mercedes-Benz Group AG ist eines der erfolgreichsten Automobilunternehmen der Welt. Als Finanzdienstleister unterstützen Mercedes-Benz Mobility Gesellschaften weltweit den Absatz der Automobilmarken der Mercedes-Benz Group.

Mercedes-Benz Mobility